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Начаты дорожные ремонтные работы на ул. Ленина-
Мичурина. Производится укладка асфальта. Также будет 
заасфальтирован пешеходный участок ул. Ленина в райо-
не ДСКО. Работы будут выполнены до конца июня.

За две недели до торжеств 
в райцентре Богдан Луцкий с 
председателем Совета депута-
тов Ольгой Черныш, специали-
стами администрации, служб, 
главой Доволенского сельского 
Совета Татьяной Амбурцевой 
в рамках рабочей поездки объ-
ехали все строящиеся объекты 
райцентра. Глава побеседовал 
с подрядчиками, жителями села. 
Такой объезд – частая и по-
лезная практика, считает глава 
района, как для специалистов, 
контролирующих ход работ, так 
и для подрядчиков. 

– Вот уже почти полтора 
года Вы руководите райо-
ном, для Вас важно «наве-
сти красоту» в райцентре в 
первую очередь?

– Не согласен, я бы так не 
сказал. У меня не было задачи, 
чтобы райцентр расцвел, я в 
каждое поселение не раз съез-
дил, в этом году выбрал формат 
общения с жителями именно в 
малых населенных пунктах. В 
каждом малом селе мы слышим 
людей, стараемся в каждом по-
сёлке сделать жизнь чуть лучше. 
Люди к этому относятся с пони-
манием, хотя, будем честными, 
запросы у них тоже разные. Там, 
где больше делается, и требова-

Заглянем в завтрашний день
Традиционно раз в полугодие мы встречаемся с 

главой района. 
Повод для встречи с Богданом Луцким в этот раз 

более чем знаменательный – юбилей села Доволь-
ного – 320 лет. Райцентр – сердце нашего района. 
Как бьётся это сердце, в каком ритме? Какие пер-
спективы у района и чем живут жители? На эти и 
другие вопросы ответил Богдан Вячеславович.

ния к власти растут. Мы готовы 
к этим вызовам и сделаем всё, 
чтобы люди в районе гордились 
своими сёлами.

2022 год показал, в Доволь-
ном есть работоспособная ко-
манда. Объекты, которые не 
могли построить по несколько 
лет (мост в Волчанке, станцию 
накопления ТБО, благоустрой-
ство автостанции), нам удалось 
не только построить, но и взять 
лимиты будущих лет. Была ор-
ганизована работа с подачей за-
явок для того, чтобы в 2023 году 
количество объектов выросло.

Результат прослеживается 
даже по бюджету района: от 960 
млн прошлого года бюджет До-
воленского района вырос до 1,5 
млрд и это без учёта здания по-
ликлиники на 880 млн! Сейчас 
идёт огромная работа, чтобы 
всё, что мы запросили, реализо-
вать в 2023 г. и сделать заявки 
уже на будущий – 2024. Мы уже 
выполнили ряд работ лимитами 
2024 года. В дорожном строи-
тельстве в этом году будут осво-
ены все 36 млн будущего года, в 
связи с этим министр транспорта 
и дорожного хозяйства Новоси-
бирской области Анатолий Ко-
стылевский после визита в До-
воленский район дал поручение 
увеличить лимиты на эту же сум-

му, которую мы можем освоить, 
это 36 млн руб. дополнительных 
средств. То же самое происхо-
дит и по благоустройству. В пар-
ке Победы уже завершены рабо-
ты за счет средств 2023-2024 гг. 
Идёт строительство поликлини-
ки, многоквартирного дома, ра-
ботаем над тем, чтобы получить 
проект на пристройку к школе 
№1, получаем ПСД на общежи-

тие в Аграрном колледже, гото-
вы заявляться на строительство 
спортивного комплекса. 

Что касается предстоящего 
юбилея, мне нравятся точечные 
моменты, не очень затратные, 
но по-своему примечательные, 
которые появились в райцентре. 
Красота и изюминка проявляют-
ся в мелочах, создают любовь 
к населенному пункту: мостик 

возле автовокзала, «сердце» 
возле гостиницы и другие малые 
формы.  

Перспективы развития у рай-
она большие, будем двигаться 
вперед. Мы объехали, посмотре-
ли все объекты. Вопросов много: 
как мы организовываем работу, 
как принимаем объекты, и пока 
я вижу, что мы не совсем гото-
вы к правильному восприятию. 
Каждый объект требовал дора-
ботки, это неправильно. Каждым 
объектом нужно жить, постоян-
но появляться, контролировать. 
Очень много корректировок 
было внесено в ходе строитель-
ства. Это называется управле-
ние в ручном режиме.

– Вы считаете алгоритм 
контроля за ходом строи-
тельства объектов нужно 
перестроить?

– Для этого и проводятся со-
вместные выездные мероприя-
тия, где можно посмотреть, что 
было до, как продвигалось стро-
ительство, каков результат. Мы 
исправим ситуацию.

– Как развивается в рай-
оне тема гражданских ини-
циатив? Насколько актив-
но население в желании 
преобразить своё село, 
свою улицу, двор?

– Тема действительно инте-
ресная. В инициативном бюд-
жетировании в прошлом году 
участвовали 4 поселения, в этом 
– 13. Нам удалось более 7 млн 
«затащить» на территорию рай-
она! Эти проекты сейчас активно 
реализуются. Это 13 точечных 
решений, которые инициируются 

Жители дома на ул. Революционной, 17 живут в благоустроенном 
уютном дворе. В рамках реализации проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» с 2020 по 2023 гг. во дворе дома был уложен 
асфальт. Проживающие в этом доме включились в благоустройство 
благодаря участию в ТОСе «Берёзки». За это время во дворе установ-
лена песочница для детей, лавочка, беседка, отремонтирован цоколь, 
сделана отмостка и заменены входные двери.

Автостанция – лицо района. Именно по состоянию и внешнему 
виду объекта складываются первые впечатления о районе у приезжа-
ющих. Теперь пассажирам комфортно ожидать транспорт, главная 
задача – поддерживать порядок и чистоту на территории. Здесь же 
установлен переходной мостик.

С инспекцией на строительстве скважины на ул. Тельма-
на. «В Довольном серьёзная проблема с лимитом воды. Уже 
начаты буровые работы на объекте. С вводом новой сква-
жины частично будет разгружена центральная водная маги-
страль, также будет установлен модуль для набора чистой 
воды», – рассказал Богдан Луцкий. 

Продолжается строительство многоквартирного 
дома в с. Довольном. Выполнены стены и перегородки 
двух этажей, монолитный пояс под перекрытие. Сдача 
объекта запланирована на конец октября 2023.
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Из первых уст

именно людьми и люди за них 
голосуют своей копейкой. Это 
очень интересные объекты. Све-
тофор в Довольном – проект 
прошлого года – реально вос-
требован, тема безопасности на 
этом перекрестке всегда была 
актуальна. Недавно провели 
комиссию, на ТОСЫ было вы-
делено 700 тыс. руб., а заявок 
было настолько много, что при-
шлось добавить еще 500 тысяч 
собственных районных средств, 
но мы постарались помочь каж-
дому. Каждый ТОС получил ми-
нимум 100 тыс. рублей – пусть 
поэтапно, но благоустроить двор 
можно вполне. Уже не бывает, 
что кто-то придет и сделает. Без 
инициативы, заявок, предложе-
ний, желания ничего не будет, а 
главное, ещё и самому надо по-
участвовать, поработать. Ещё 
одна сторона вопроса, чтобы 
молодежь была поинициатив-
нее, чтобы от неё шли интерес-
ные проекты. Мы стараемся: и 
трассу лыжероллерную начина-
ем строить, и зал тренажерный 
скоро откроется, но хотелось 
бы видеть заинтересованность 
молодых людей. Главное, когда 
что-то получается здесь на ме-
сте, будет желание сюда вер-
нуться. Этого нам очень не хва-
тает. Мы будем активно эту зада-
чу выполнять и стараться, чтобы 
наша молодежь влюблялась всё 
больше и больше в село и воз-
вращалась – это самое главное.

– У Доволенского райо-
на, и у райцентра в частно-
сти, слава спортивного на-
селенного пункта. Вы вли-
лись в эту тему, а как сами 
к относитесь спорту?

– В свое время я почти про-
фессионально занимался спор-
том, это баскетбол, я фанат 
этого вида. Супруга моя восьми-
кратная чемпионка области по 

волейболу. Мы и познакомились 
с ней на волейбольной площад-
ке. Спорт в моей жизни присут-
ствовал всегда. Что удалось 
увидеть за год?  Что доволенцы 
– уникум. Когда поехали на об-
ластные сельские игры и заняли 
в общем зачете (!) 4 место – это 
серьезный результат!  Но я уве-
рен, что мы еще его улучшим. 
Впервые провели районную 
спартакиаду среди работников 
организаций и предприятий. 
Самой сильной и активной ока-
залась команда болельщиков. 
Вплоть до рукопашной, шучу, ко-
нечно. Но соревнования искрен-
не завлекли, разбудили азарт, 
желание победить, это была на-
стоящая спортивная борьба. На-
деюсь, эта спартакиада станет 
ежегодной. Именно там сделали 
открытие, что лучшие шахмати-
сты живут в Ильинке. Ильинцы 
вошли в состав сборной района, 
а потом и области и представля-
ли наш регион на Российских со-
ревнованиях, попали в десятку 
лучших. Есть виды спорта, кото-
рым сейчас нужно придать но-
вую жизнь. Для занятий нашли 
зал, там закроем 4 вида спорта: 
пауэрлифтинг, армреслинг, сам-
бо и бокс. Подумали, взвесили 
свои силы, порешали с закон-
ностью определения здания. И 
уже с первого сентября ребята 
пойдут заниматься. История по-
казательная: всё можно сделать 
самим в команде. Всё получит-
ся, спорт будет развиваться.  
Жаль на пенсию ушёл шикарный 
тренер – Валерий Нюняев, ко-
торый воспитал не одну плеяду 
лыжников, на юбилее села мы 
обязательно поздравим этого 
заслуженного человека. Ини-
циатива строительства лыже-
роллерной трассы принадлежит 
ему, он 10 лет его просил, чтобы 
она появилась, сейчас началось 
строительство – для него тоже 
будет подарок. Коллеги ждут его 

в качестве консультанта, трене-
ра, всегда рады видеть. 

– В Доволенском сель-
ском Совете новый глава. 
Какими качествами должен 
обладать такой руководи-
тель?

– Могу честно сказать, что 
с предыдущим главой Макси-
мом Деменьтьевым мне было 
интересно работать, он жил 
жизнью поселения. Татьяна 
Анатольевна Амбурцева ис-
полняет обязанности главы, она 
принципиальна, ответственна, 
любит свое село. Работа главы 
большого поселения непростая, 
за один день не научишься. Всё 
приходит с опытом, а желание 
у неё есть. Я сам был главой 
большого поселения, эту школу 
я не забуду. Знаю, что такое по-
работать без поддержки, без по-
нимания, без финансирования – 
это почти невозможно. Поэтому 
только выстраивание отношений 
в команде и понимание. Только 
на уважении и понимании полу-
чится результат.

Работа у главы рутинная, но 
нужно находить в ней позитив и 
стараться так, чтобы рутинная 
превратилась в творческую.

– Всем журналистам 
знакомо выражение: сна-
чала ты работаешь на свое 
имя, а только потом имя 
работает на тебя. Можно 
это выражение отнести к 
Доволенскому району? За-
работал он имя на уровне 
области? 

– Я в команде губернатора 
и этим очень горжусь, поэтому к 
нам развернуто правительство 
НСО. Потерять авторитет легко, 
завоевать сложнее. Мы на ста-
дии завоёвывания авторитета. 
Пока у нас нет ни одной осечки 

в министерствах, нас уважают, 
нам верят, наша задача – оправ-
дать это доверие.  И тогда, я ду-
маю, будут увеличиваться лими-
ты финансирования и приезды 
гостей будут чаще. В настоящее 
время при определении рейтин-
га доверия Президенту страны 
Доволенский район прозвучал 
очень высоко в области, в пя-
терке, с высокими показателя-
ми. Также доволенцы высказали 
свое доверие губернатору обла-
сти Андрею Травникову, дали 
высокую оценку работе нашей 
администрации. Если люди ве-
рят, и мы справляемся – это са-
мое важное. Впереди еще боль-
шая работа, я уверен, с этой же 
командой правительства, и мы 
поддержим губернатора на тер-
ритории Доволенского района.

– С началом специаль-
ной военной операции 
изменилось ли мировоз-
зрение населения, как жи-
тели реагируют на собы-
тия, которые происходят в 
стране?

– Доволенский район с пер-
вых дней активно включился в 
поддержку СВО: сборы одеж-
ды, медикаментов, продуктов 
и даже… общение. Наши арти-
сты выезжали к мобилизован-
ным с концертной программой. 
Нам повезло, мы практически 
каждого знаем, не делим на до-
бровольцев, контрактников, мо-
билизованных, со всеми встре-
чаемся. Сейчас все жители ак-
тивно включились в акцию «УАЗ 
– доволенцам». Это адресная 
помощь мобилизованным зем-
лякам. За неделю собрано 830 
тыс. рублей. Уже приобретен 
автомобиль УАЗ, он будет нами 
доставлен в зону СВО из рук в 
руки, мы загрузим его всем не-
обходимым.

Крепче и сильнее наших 

воинов нет. Но вложены боль-
шие деньги, чтобы раскачать 
ситуацию изнутри. Такие факты 
есть, наша основная задача – 
здесь на месте понимать, что мы 
едины, сплочены. Наша моло-
дежь самая лучшая, и потенциал 
её патриотичности еще впереди. 
Это растут ребята, которые зав-
тра пойдут нас защищать, кото-
рым строить наше государство. 
В некоторых вещах они более 
технологичны, чем мы, перспек-
тивы у молодёжи огромные. 

– А Вы мечтаете иногда? 
Каким видите будущее До-
вольного?

– Мечта… (улыбаясь, с при-
щуром). В райцентре построе-
на новая поликлиника, в новых 
квартирах живут медработники. 
В больнице на каждую ставку 
просится по два человека. Вы-
пускники педагогических вузов, 
все, кто отучился, едут к нам, 
просятся в школы района. По 
дорогам вопросов нет... Воды 
– хоть залейся… (мечтатель-
но, но тут же возвращаясь в 
реальность). Хотя, это конечно 
же, шутки. От проблем отво-
рачиваться нельзя. Мы готовы 
слышать и слушать каждого 
жителя, говорить о проблемах, 
обсуждать пути их решения и … 
решать их!

Всем жителям Доволенского 
района желаю здоровья, мирно-
го неба, чтобы мы победили. А 
победа, я уверен, будет за нами! 
Желаю всем. здоровья, благопо-
лучия, любви. 

А Довольное пусть еще дол-
гие годы встречает юбилеи, ста-
новясь только краше, комфор-
тнее, современнее и моложе. 
Пусть чаще звучит детский смех, 
звучит свадебный марш – жизнь 
продолжается.

Беседовала Елена ТРУСОВА, 
фото автора

Уже окончен большой ремонт парка Победы в райцентре: уложена 
брусчатка, установлены новые арки на входах в парк. Проект удалось 
осуществить благодаря участию в федеральной программе «Форми-
рование комфортной городской среды» (подпрограмма «Благоустрой-
ство общественных пространств»). Для реализации проекта были 
израсходованы лимиты 2023-2024 гг. 

Строительство поликлинического отделения в селе Довольном 
по нацпроекту «Здравоохранение» идёт опережающими темпами. 
Полностью смонтирован каркас, в настоящее время ведутся рабо-
ты по устройству мягкой кровли, утеплению фасада здания. Сдача 
объекта запланирована на декабрь этого года.

На ул. Ленина жители могут прогуляться по новому тротуару. Это 
пока небольшой участок, работы на этой улице длиною 2 км будут про-
должены в будущем. Благоустройство пешеходных дорожек выполнено 
в рамках реализации проекта «Формирование комфортной городской сре-
ды». Кроме тротуара продумана зона отдыха, установлены лавочки.

Началось строительство лыжероллер-
ной трассы. Идёт завозка инертных мате-
риалов (щебень, песок), ведётся выемка грун-
та под устройство асфальтового покрытия, 
в этом году объект будет сдан.


